

Déclaration d'Eurochambres sur la crise en Ukraine

Le président d'Eurochambres, Luc Frieden, a convoqué une réunion extraordinaire du conseil d'administration ce matin, suite au sommet du Conseil européen d'hier soir sur la crise ukrainienne.

Eurochambres condamne dans les termes les plus forts possibles l'agression militaire de la Russie contre l'Ukraine. Avant tout, cette invasion non provoquée d'un Etat souverain met en danger la sécurité des Ukrainiens, comme nous le constatons déjà tristement. Le réseau des chambres européenne exprime son fort soutien et sa solidarité envers ses collègues de la Chambre de commerce et d'industrie ukrainienne, la communauté entrepreneuriale du pays et tous les citoyens ukrainiens.

Cette agression constitue également une menace sérieuse pour la sécurité et la stabilité européennes au sens large. En tant qu'association paneuropéenne des chambres de commerce et d'industrie, comptant des membres non seulement en Ukraine mais aussi en Russie, Eurochambres est convaincue que le commerce relie les gens, en surmontant les barrières politiques ou culturelles, en améliorant la prospérité et en renforçant la sécurité. Mais le commerce repose sur un ordre international fondé sur des règles, que les actions de la Russie sapent dangereusement.

Les Chambres soutiennent une réponse ferme et conséquente, y compris des sanctions économiques, de l'UE à cet acte de guerre unilatéral de la Russie. Les sanctions de l'UE sont en effet en cours de déploiement en coordination avec les partenaires internationaux. Eurochambres demande que ces mesures soient mises en œuvre d'une manière ciblée et efficace qui minimise les dommages collatéraux sur l'économie européenne. Nous ne devons pas oublier que l'Europe dans son ensemble en est encore aux premiers stades d'une reprise économique post-pandémie, ni ignorer l'impact de la hausse des coûts de l'énergie et des perturbations de la chaîne d'approvisionnement sur nos entreprises.

Les chambres nationales fournissent des conseils et une assistance urgente aux entreprises actives dans la région et beaucoup d'entre elles sont en contact avec la Chambre ukrainienne pour offrir leur soutien. Nous appelons également les institutions gouvernementales à protéger les entreprises et les infrastructures critiques contre d'éventuelles mesures de rétorsion, telles que les cyberattaques, tandis que les chambres travaillent avec leurs membres pour s'assurer qu'ils restent vigilants face à de telles menaces.

La conviction selon laquelle nous sommes plus forts ensemble réside au cœur du projet européen depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale. Cette conviction doit façonner notre réponse aux actions de la Russie et nos efforts pour soutenir l'Ukraine en ces temps difficiles.